

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

Indonesia memiliki banyak keanekaragaman budaya nusantara yang sudah lama terkenal di dunia internasional. Pengakuan dunia internasional yang memberikan pengaruh positif bagi kebangkitan nasional mampu membuat Indonesia bangun dari keterpurukan dalam perkembangan perekonomiannya. Kerjasama bilateral yang terjalin antar Indonesia dan Suriname telah membuktikan salah satu upaya Indonesia dalam meningkatkan kerjasamanya di dunia internasional. Latar belakang sejarah kedua negara yang memungkinkan hubungan bilateral dapat terjalin erat.

Dengan permulaan penempatan kantor perwakilan pemerintahan Republik Indonesia di Suriname yang mampu menampung aspirasi masyarakat lokal maupun masyarakat Indonesia sendiri yang berada di Suriname merupakan salah satu cara agar hubungan kedua negara dapat berjalan dengan baik. Sejarah negara Suriname yang masih berhubungan dengan Indonesia dengan adanya penduduk Suriname keturunan Jawa yang menurut sejarahnya merupakan keturunan dari masyarakat Jawa yang dikirim ke Suriname untuk dipekerjakan sebagai buruh perkebunan juga telah mempengaruhi pemerintahan Suriname saat ini. Peningkatan hubungan bilateral antar Indonesia dan Suriname di segala bidang terutama bidang sosial budaya sangat berpengaruh pada perkembangan perdagangan Indonesia di luar negeri, dengan adanya hubungan bilateral tersebut Indonesia selain menjalin kerjasama dengan Suriname juga dapat memperluas

perdagangannya ke kawasan Amerika Selatan. Peningkatan kerjasama kebudayaan yang dijalin kedua negara dikarenakan adanya hubungan sejarah masyarakat Jawa mengupayakan kedua negara untuk mempertahankan kebudayaan Jawa yang ada di Suriname tetapi juga melestarikannya.

Melalui bentuk kerjasama yang dilakukan oleh Indonesia dengan Suriname, mampu memberikan peningkatan kerjasama kedua Negara. Bentuk kerjasama pemerintah Indonesia-dengan pemerintah Suriname yang berupa pameran, program pertukaran maupun penyelenggaraan konferensi tingkat menteri luar negeri memberikan dampak positif bagi kedua belah pihak. Sedangkan dalam kerjasama konferensi pertemuan tingkat menteri luar negeri juga mampu memperluas usaha Indonesia dalam memasarkan produk-produk ekspornya. Selain itu berbagai tantangan menuntut seni tersendiri bagaimana mengoperasikan mesin diplomasi Indonesia. Oleh karena itu peran pemerintah pusat sangat berpengaruh dan melalui perwakilan-perwakilan mampu menerapkan sistem diplomasi dalam menjalin hubungan kerjasama internasional, agar tujuan kepentingan nasional yang diinginkan dapat tercapai.